
 

 

Как создать комфортный бизнес-климат для инвесторов, рассказала глава KASE 

15.03.2024 

 

14 марта председатель правления KASE Алина Алдамберген выступила в панельной 

дискуссии на тему "Роль банков в Новом Казахстане" на ежегодном 11-м CFO Summit Idea 

Exchange & Networking Event в Алматы, организованном Kazakhstan Growth Forum и 

страховой компанией "Сентрас Иншуранс", сообщили в пресс-службе KASE.  

Алина Алдамберген рассказала о ситуации на отечественном и международных рынках 

капитала, финансировании реальной экономики, достаточности ресурсов у банков второго 

уровня, изменениях в налогообложении и готовности розничных инвесторов к участию в 

IPO. Ниже приведены топики из речи главы KASE. Председатель правления 

Казахстанской фондовой биржи Алина Алдамберген назвала стратегические цели новой 

экономики Казахстана. Одна из них – создание комфортного бизнес-климата для 

иностранных и отечественных инвесторов через развитие инструментов и сервисов, в том 

числе IТ.  

"Чтобы в экономике Казахстана было интересно реализовывать проекты, нужно дать 

больше возможностей инвесторам. Я говорю про структурные реформы и определение 

конкретных целей. Нам нужно задать себе вопрос: где Казахстан хочет быть в 2029 году? 

Мы хотим по-прежнему сидеть с нефтью, газом, плохими дорогами или иметь развитые 

сервисы, продвинутую IT-инфраструктуру и постиндустриальную экономику? В текущее 

время мы находимся в индустриальной экономике, хотя говорим про умные сервисы, но, 

по факту имеем очень малую долю того, что присуще постиндустриальной экономике", - 

рассказала Алина Алдамберген на CFO Summit-2024.  

Отвечая на вопрос, какая бизнес-модель была бы привлекательна для инвесторов, Алина 

Алдамберген рассказала следующее: "На одном исследовании показывали, что, 

например, если брать S&P 500, то уже 60% компаний в S&P 500 в индексе обновились. 

Это представители новой экономики. Поэтому, когда мы смотрим на рост американского 

рынка акций, куда все инвестируют? Какие имена у всех на устах? Это опять же Amazon, 

Tesla, IBM. Все компании, которые работают в новой экономике. Поэтому в Казахстане 

очень большой спрос на американские акции и интерес есть к акциям китайских Hi-Tech, 

но, наверное, более усложненный доступ. Мы видим всплеск IPO и в Азии, и на Ближнем 

Востоке", - заключила глава Казахстанской фондовой биржи.  

О появлении новых компаний и источников финансирования Председатель KASE Алина 

Алдамберген на CFO Summit-2024 рассказала, почему транснациональные компании 

вызывают широкий интерес у инвесторов, и какие реформы изменения финансирования 

бизнеса назрели в обществе.  

"В Казахстане, нужно отдать должное, активно началась приватизация крупных компаний 

из копилки квазигосударственного сектора. Это те же транснациональные компании, 

которые сейчас выходят на рынок, и они, безусловно, тоже интересные, потому что мы их 

знаем, они на слуху и работают в Казахстане. Такие компании являются основой нашей 

экономики, поэтому их будут покупать. Поэтому "Эйр Астана" была успешной на западных 

и местных рынках. Но если посмотреть доходность, которую вмещает "Эйр Астана", и 

взять представителей любой новой экономики, то это – явления разного порядка. 



Инвестор хочет инвестировать свои деньги туда, где может больше заработать, а так как 

мы находимся на новом витке развития технологий, где компании дают отдачу очень 

быстро, то есть и доходность, соответственно, будет высокая", - говорит Алина 

Алдамберген.  

Глава Казахстанской фондовой биржи убеждена, что вскоре компании, составляющие 

новую экономику страны, будут очень интересны инвесторам. И здесь необходимы 

реформы в финансировании бизнеса.  

"На мой взгляд стоит также вопрос изменения финансирования как банками, так и 

фондовым рынком, а также появление новых источников финансирования. Сейчас 

активно развивается венчурное финансирование, потому что компании новой формации, 

нового порядка в сложившейся реальности не могут взять банковское кредитование, там 

нужно иметь залоги. А мы говорим, как правило, не о тех компаниях, у которых есть 

залоги. Если взять фондовый рынок, то у нас достаточно сильная база 

институциональных инвесторов. У них тоже достаточный перечень регуляции, мы требуем 

рейтинг и далее по списку. Это все влияет на их взвешивание. То есть, это тоже 

ограниченные возможности, которые требуют анализа и реформ", - резюмировала Алина 

Алдамберген.  

С 23 июля 2012 года АО "Казахстанская фондовая биржа" осуществляет клиринговую 

деятельность на биржевых рынках финансовых инструментов на основании лицензии на 

осуществление деятельности на рынке ценных бумаг от 19 июля 2012 года № 4.2.3/1, 

выданной Комитетом по контролю и надзору финансового рынка и финансовых 

организаций Национального банка Республики Казахстан (клиринговая деятельность по 

сделкам с финансовыми инструментами на рынке ценных бумаг). 

https://www.nur.kz/nurfin/stock/2069214-kak-sozdat-komfortnyy-biznes-klimat-dlya-investorov-

rasskazala-glava-kase/ 
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